Semi=diario de intereses generales.

Editor y Redactor - HECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVIII

PUNTANENAS, COSTA RICA MARTES 14 DE JULIO DE 1914

El Gobernador de Guanacaste Las pesas y medidas Ecos, notas y noticias al Director de "La Opinion"

Liberia, 9 de julio de 1914. Sei or Lic. don Francisco Faerron, Director de LA OPINION San José.

Muy señor mío:

Publicó U. en el nº 24 del periódico que dirige, una critica al provecto de limpia del río Tempisque y su navegación desde el Tendal hasta el Paso. También criticó mi esfuerzo por crear cajas de ahorro en Liberia y Filadelfia.

Siento mucho que, tratándose de dos asuntos de interés para el Guanacaste, su criterio y el mío se hallen en contraposición; si fueran por el mismo camino, cuánto aprovecharían a la provincia! Aunque comprendo que su crítica constituye una ag. esión por el puesto que ocupo, como se trata de un interés general, lo invito a dis-

En cuanto a lo que personalmente me toca, al atribuirme U. un movil interesado en la destrucción de la palizada del Tempisque, entre el Viejo y el Pelón, siento decirle que tiene informes completa-

mente errados.

don Alfonso Salazar para hacer gestiones, a fin de obtener del Presidente don Ricardo Jiménez un auxilio para la obra. El senor Salazar podrá decirle si es verdad que yo me excusé siempre, dándole estas razones: 1) que a don Ricardo Ji nénez no le solicitaria yo nunca ninguna clase de servicios, y 2), que la palizada, lejos de perjudicar al Pelón, le favorece. En efecto: el terreno del Pelón está a mayor altura que el terreno del Viejo y por esta causa la mayor cantidad de agua se va hacia el sitio del Vieje. El agua que entra al Pelón por un pequeño cause antiguo man tiene permanentemente húmedas las pequeñas lagunas que s'empre se han formado a la margen del río y las cuales antes se secaban en verano. Precisamente la secada de esas lagunas era antes perjudicial para el Pelón; ahora no, porque hay allí pastos siempre verdes, lo que no sucedía en otro tiempo sino en determinados lu-

Deploro que U. no conozca la topografía de esas tierras; de conocerla me daría la

La ruta que mi hermano Benito abrió para pasar maderas labradas hacia el Golfo, tampoco perjudica, porque la estoy cerrando fácilmente con mi propio dinero, sin auxilio de nanie. Puede U. mandar a

verlo, si gusta.

La navegación del alto Tempisque iniciada por el caballero Max Rudin, autor del proyecto, es en mi concepto un gran avance para los cantones de Carrillo y Liberia, porque todo el mundo sabe que la vía fluvial es siempre más barata que la terrestre. Además, en el caso concreto, bien sabe U. lo dificultoso que es andar en invierno ocho o diez horas a caballo para ir de L beria a Ballena, por fangales y charcas peligrosas. Tendrá U. que convenir conmigo en que es mucho más cómodo para los liberianos tomar una ga-olina en el paso de Chico de la O hacia Ballena, que hacer el trayecto a caballo, en un camino de deplorables condiciones.

El precio de los fletes de la mercadería · sería para los comerciantes más barato por agua que por tierra, y en invierno estarían dichas mercaderías menos expuestas a deterioro viniendo embarcadas que en carretas. Todo esto, como se comprende, redun da en interés del público.

Es verdad que con la navegación del río dejarian de hacer el negocio de transporte con carretas quince o veinte personas que a ello se dedican en Filadelfia. Sensible parece esto, pero el perjuicio se compensa con los grandes bienes que el público recibirà. Cuando se construye un ferrocarril sucede lo mismo; siempre el interés privado, menor, sucumbe ante el mayor interés público. Y es el caso que los carr-teros de Filadelfia, con quienes yo he platicado del asunto y que se dedican al trasporte de cutir, sin pasión, los dos tópicos referidos. mercaderías, están deseosos de que la navegación se lleve a cabo, pues comprenden las grandes ventajas que ella reporta.

No dudo que haya alguno descontento; esto es natural. No hay avance humano en el camino del progreso, que haya dejado

de enceutrar obstáculos.

tar la ley nº 12 de 24 de junio de 1901, que autoriza el gasto de de s mil color es en la limpieza de los ríos Tempisque y las Piedras. Si ese dinero no se gastó entonces, magnifico; si se gastó, está bien. En todo caso si U o su padre, don Federico, fueron autores de esa ley, vayan mis aplausos sinceros.

Y permitame también aplaudir aqui la actitud patriótica del diputado Grillo, quien acaba de presentar un proyecto de ley a la Cámara, solicitando el apoyo nacional para llevar a término la navegación del alto Tempisque. Alienta encontrar en la vida corazones dispuestos a trabajar por el bien de todos.

Su criterio respecto a las cajas de ahorro, que tan buena acegida han encontrado en el público, me extraña, dadas sus altas dotes intelectuales. Le invito a preguntar el resultado que han dado en Guadalupe y Alajuela, donde se implantaron primero que en el Guanacaste.

La tendencia es la de enseñar a los pobres a ahorrar. Exagerada me parece su expresión de que nuestro pueblo apenas come con el exiguo salario que gana. La verdad es que lo que a todos nos tiene pobres es la manía de gastar más de lo que ganamos: y aunque parezea locura, hay que ir contra ese mal; hay que combatirlo sin desaliento, aunque tengamos por recompensa la crítica dura y malévola. Concluyo pi-

diéndole que se sirva publicarme esta defensa en su periódico, y que haciendo a un lado prejuicios partidaristas y prevenciones personales, examine lo útil de los dos asuntos discutidos y que penetrado de la conveniencia pública que ellos entrañan, me ayude a llevarlos adelante como tan generosamente lo ha hecho el señor dipu-

tado don Manuel Grillo.

El prurito de descreditarnos los unos a los otros, pintándonos como diables sin serlos, ha formado en el interior del país un criterio deprimente para el Guanacaste.

Cambiemos de rumbo; lo que empiece

AVISO

El señ r Carmille March ent, Consul de Costa Rica en Bruselas 32 rue des Palais, participa, con el mayor gusto a los costarricenses que se queda a su entera disposición, con motivo de facilitarles | el uno en bien de la provincia, conclúyalo rel ciones con los Industriales Belgus que fabrican productos de primera calidad y con precios relativamente reaucidos - Se le puede dirigir toda clase de pedidos y enviarle muestr s presentando interès. Tiene también el gusto de avisar a los padres que quisieran colocar sus hijos en Bruselas de diri-

girse al Consulado con objeto de conseguir los informes que necesitan. Manifiesta igualmente a los plantadores de c fo y de cacao de manda le muestras. con precios, de sus productos y, con gusto, los pondrà en comunicación con los más importantes consumidores del país,

En cierta categoría del comercio de Puntarenas, eriollo y extranjero, se ha generalizado el empleo de nesas y medidas falsas para el expendio al detal o por mayor de artículos de primera necesidad.

De esta infracción a las leyes de la materia, se han quejado a nosotros muchas personas, quienes a la vez, nos han pedido hagamos la delación del caso, a fin de ver

si se corrige el mal.

El sábado fuimos informados de que el chino Manuel Mua vendió maíz en una medida falsa. El perjudicado, don Pedro Umaña, en unión de algunos amigos suyos, hubo de emplear medios estratègicos para tomarle al chino la tal medida y presentarse, como efectivamente lo hizo, con el cuerpo del delito a la policía.

Como este caso, ya en conocimiento de la autoridad, muchos otros se conocen en Puntarenas, donde existen comerciantes que para sus transacciones comerciales poseen dos romanas; una para vender y otra

para comprar.

El público no puede ni debe estar a Varias veces me invitó mi buen amigo | Me ha da io U. una grata noticia ai ci- merced de los comerciantes sin escrupulos | cargado ese día del Hospital, no tuvo incony es necesario, por tanto, que los llamados a kacerlo, practiquen una revista general en todos los establecimientos comerciales y decomicen las pesas y medidas que no estén arregladas a la ley.

Excitamos al cuerpo de policía a que

proceda energicamente.

Centro Obrero de Puntarenas

En casa de don Guadalupe Somarribas se efectuo el domingo la reunión de artesanos para que invitaron los señores Pedro Mojica, Martín Calderón y José Jesús Sandino.

El número de asistentes pasó de cien. Como lo dijimos esa reunión tenía por objeto la organización de un Centro de Artesanos de Puntarenas, cuyo directorio ha quedado organizado en la forma siguiente: Presidente efectivo, don Pedro Mojica; Vicepresidente, don Martín Calderón; Tesorero, don Martín Castillo; Secretario, don José Jesús Sandino; Vocales, señores Francisco L. Huezo, Juan R. Castillo, Félix Solano, José Pana, José T. Espinosa, Simón Calderón, Nicolás Bruno, León Segura, Carlos Delgado y Teodomiro Acuña; Administrador, Guadalupe Somarribas.

Que el éxito corone el nuevo Centro de Artesanos.



el otro; tiremos al basurero la envidia y el l odio, ocupando sus lugares la fraternidad y el anhelo del bien común. Lo invita a ir por este camino sinceramente su atto s. s.,

000000000000000000

FR. MAYORGA R.

¡ UY, QUE MIEDO !- El sábado no hubo reunión municipal.

Según la opinión de un edil, sus compañeros de Municipio le tuvieron miedo al negocito de las bombas.

En esa sesión se iba a conocer del asunto baños. Como esto interesa, excitamos al Ayuntamiento a que resuelva el problema en reunión extraordinaria.

VIRUS LIBERPOOL-El señor Gobernador recibió una buena cantidad de Virus

Liberpool, para destruir ratas.

Antes de distribuir el Virus, como se piensa, gratuitamente, ped mos al señor Figueroa nos reserve unos cuantos tubitos para emplearlos cuando sea su tiempo, en destruir las ratas municipales que tanto daño están haciendo al tesoro comunal. Es necesorio recurrir a ese medio como medida de higiene político-social.

CARGO DE CONCIENCIA- En la madrugada del domingo murió Felícito Rosales, un buen muchacho, vecino de Paquera. De este lugar, ya enfermo, fué traído el sábado. Ese mismo día, como a las 12 y ½ p. m. conseguimos su ingreso al Hospital de Puntarenas. Nos extendió el pase la Gobernación y puso el visto bueno el Dr. Cuevas.

El joven Rosales murió sin la debida asisten ia médica; sin embargo, el Dr. Zabala, enveniente en firmar la papeleta de defunción, certificando que la causa de la muerte había

side "neumonía'.

Rosales venía enfermo y su estado era grave; pero más grave es, y aquí el cargo de conciencia, el hecho de no haberle prestado ninguna clase de asistencia médica-como era del caso-siquiera por deber de humanidad

Merece la censura pública el procedimiento

del Dr. Zabala.

Los que viajan

Personales

De temporada en Puntarenas se halla don Rafael Cañas y familia.

-Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro amigo don Juan Lippi.

-Para la finca "La Lombarda" partió doña Carmen de Casalvolone y su simpático pequeñín.

-De Taboga regresó don Carlos Bara-

hona y señora.

-De temporada en San Isidro se encuentran las señoritas Rosa A. Urbina y Matilde Guevara.

-En viaje comercial por Guanacaste anda don Benjamín Escalante.

-A radicarse definitivamente en este puerto volvió el apreciable amigo nuestro doctor Fallas. Bien por Puntarenas.

Función de beneficio

El cuadro de zarzuela que trabaja en el jardín del Hotel Internacional, dará el jueves entrante una función a beneficio de su director señor Ortiz. Se pondrá en escena piezas de las mejores del repertorio.

Y el domingo, el mismo cuadro dará otra representación a beneficio de la So ciedad de San Vicente de Paúl.

Próximo baile

El personal docente de esta ciudad, a cuva cabeza figura don Adán Peralta, entre las fiestas en honor de los maestros que nos vi itarán pronto, organiza un baile de contribución particular que tendrá lugar en el salón de recepciones de la escuela de niñas. En nuestros jóvenes alegres ha en-contrado eco la idea del baile, por lo que no dudamos de su feliz realización.

LUIS CASALVOLONE

Corredor-Jurado-Comisionista

REPRESENTANTE DE CASAS EXTRANJERAS Y DEL PAÍS Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA, Banquero con oficina principal en San José y sucursales en Limon, Turrialba, Grecia, Cartago, Heredia y Alajuela. Agencia de la COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS en San José de Costa Rica (seguros contra incendios.)

Agencia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE COMP. en New Orleans

U. S. A. (seguros de vida.)

Agencia general exclusiva en Puntarenas y Guanacaste de las HARINAS del Molino

Costarricense de los señores Lindo Bros.

Agencia de LA NACIONAL, fábrica de puros y cigarrillos del Sr. ELOY GONZÁLEZ FRÍAS. Para informes, muestras, precios y condiciones, en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait. - SULICITÓ BUENAS Y SERIAS REPRESENTACIONES. PUNTARENAS COSTA RICA Apartado 18.

Elders æ Fyffes bimited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol, Inglaterra.

SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con los vapores "Bayano", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataca", "Manzanarez," "Barranca" y "Chirripo", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio día los viernes de cada semana, con esca a en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se les concederá una rebaja

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde resida.

Para mas informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS .- Administrador General.

REALIZACION

Solamente por quince días! TIENDA DE NOVEDADES

VICTOR CESPEDES Y Co.

Especia idad en corsets, bordados, encajes, panas, terciopelos, perfumería,

joyería y calzado fino para niños. El día 30 de abril fué señalado para devolver el importe integro de sus

compras al contado.

No olvidar que por cada 25 tiquetes de compras al contado damos 50 céntimos en loteria para el próximo sorteo

PRECIOS FIJOS Mayo 23

EL PORVENIR

.0:-:0:-:0:

Tienda de novedades - Frente al Mercado Especialidad en adornos de toda clase.

Acaba de 'legar un bonito surtido de zarazas de íodas clases y precios Cintas y terciop los -todos colores -gasa -carimires negros de superior calidaddriles-cé ros para cam s i último estilo-medias para niño-todos los números—medias para hombre desde 25 cintimos el par—corbatas para caba lero muy buen surtido-géneros para hábito-botones de fantosía-chole y chalinas de muy buenas calidades - Todo nuevo, bueno y barato - Buenas r. bajas en compras al contado.

UNITED FRUIT COMPANY

Los lujosos y renombrados vapores PASTORES, TENADORES y CA-LAMAR + S. Vegan todos los domingos en la mañona y salen para New York, vía Co ón los martes a las 4 p m Servicio de restaurant "A la Carte." Servicio de pasoj ros y carga pira New York También llevarán carga para Europa, via New York

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al 'ado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia á este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

Tengo un lote de maderas que per no ser de calidad de exportación, vendo para ser aserradas, a precios muy convenientes para el comprador; son de muy buena calidad y tamaños para ser aserradas. También puedo ofrecer maderas aserradas en a forma que se me soliciten y en cualquiera cantidad, sean de ce dro o de caoba. El lote arriba indicado es madera de cedro amargo. Los precios serán arreglados a so icitud, de acuerdo con la cantidad y clase de maderas solicitadas.-Para más pormenores, en mi oficina en esta ciudad.

Puntarenas, junio 27 de 1914.

S. Saravia

EL SIGLO NUEVO.-Puntarenas

Esta casa renueva el surtido constantemente.-Acabamos de recibir un ES LENDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para marina ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitrán, tachuelas y clavos galvanizados de todos tamaños. - Especialidades: COGNAC OTAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, CIGA-RRILLOS COQUETA. A HERRERO Y Cia,

AZUCAR

Del Ingenio rempisque DE FEDERICO SOBRADO

-VENDE-Francisco Amador Mejía-Agente

DE TEODOMIRO ACUNA G

Puntualidad y conección.—Corte esmerado y correcto. El mejor taller en su ramo. Casa de Alejandro Molina.-Frente al Parque.

Hotel Europa

Unico de la. clase en

Adminietrado personalmente por su propietario.

Emanuel Moiso

Geo S. R. Cornick Contratista -- Constructor

COMPRO MADERAS de todas clases para Exportar y Construcciones.—Pago los mejores precios. VENDO Tela para Techos, Pinturas para techo de hierro, Calderas y Chimeneas y la mejor BREA en Costa Rica.

Apartado Nº 54 --- Oficina 200 varas al este de la Y.

UNA GANGA

Por no poder atenderla, vendo una finca en El Zacate, tan bonita como productiva. Consta de 44 manzanas de platanar; de 1 milpa de 4 a 5 manzanas en muy buen estado; de un gallinero como de 100 aves, formado por 20 líos de cedazo; de 2 potreritos, de 2 vacas; como dos fanagas de maíz; de 200 o más árboles de coco; de 3 manzanas aproximadamente de tacotal grueso; de l- casa, una parte nueva. Se están alistando 5 mauzanas para maíz de postrera; de una carreta y máquinas de agricultura. Puedo vender separadamente gallinas y gallos de media sangre de las mejores razas extranjeras. También cedazo de 36 pulgadas, capaz, de encerrar una manzana. Lo mejor para cerdos y gallinas.

Para precios y otros detalles, con el Lic. don Antonio Alvarez, o con el suscrito

Julio 9

ANTONIO GAMEZ

Rápidas de Nicoya

En el album de II Rodwez

De nuestra noticia loca! Algo muy raro encontramos.... ¡Que de plácemes estamos Con el "Despertor" actual?.... No cree que habla muy mal, El que tal cosa pregona, Que merece regia corona Porque de "vivir soñando".... A estarnos molestando Ya huele a "coger de mona"...

Mis razones son tan sanas Para decir lo que digo, Que afirmo, que es un mendigo

De pasiones tan insanas, Que alaba con tales ganas Al "Diosillo' que le apoya. Que donde se dice ¡Troya! Afila presto sus uñas Y vengan antiterruñas Protestas para Nicoya.... Me compromete de veras Tan patriótica tarea..... · Para que el mundo lo vea Que son muy vanas esperas Pedirle al olmo las peras... Que es lo que hace este señor,

De modo que se norma Al público escuchador.... "¡Será un hombre de vida Para el pueblo" el que trata,

Me doy el inmenso honor

De interpelarlo en la forma

De manera mogigata Con su labia distinguida, Hundir al que se descuida.... Picándola de po entender De cumplir con su deber Arrogando atribuciones ? En fin..... Son razones Que vienen a convencer.....

Mas la culpa aquí la tiene, De semejantes "rencuras," Y de otras tantas locuras Quien lo tiene de "va y viene" Miren que si le conviene! Ha cogido un andadillo Y un grande "jipijapillo"... Estilo "sesenta y nueve" Que lo hacen de la alta plebe Pero....de volar cepillo!!!

VACA BRAVA

Este tan conocido establecimien to, situado a docientas varas de los baños Municipales hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias: LAS ALVARADO.

En LA EUREKA están a la venta frescas manzanas y exquisitas galletas en las latas de fantasía y propias para regalos de novia.

Almacén - Tienda - Abarrotes

Constante renovación de mercaderías--Artículos de lujo acabados de llegar Precios sin competencia

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

40.00 60.00 70.00

OBSERVACIONES

(Puerto Thiel)

Puntarenas-San Pablo

anzanillo

Salida San P

público un servic o especial para viajes expre-

Precios por ida o regreso:

Marzabil o Puerto Jerús o S.n Pablo Bebedero

y regreso

Por ida

de

50 po

3888

101101

00141-000000

que reuren las

t. Empresa tiene el Gusto de ofr ceral lanchas de gasolina rápid a y que re

esús

anzanillo

Con

" cuero de re:
" pié cúbros de carga
L. Empresa hari precies especiales de fletes, según la cantidad, para el trasporte
aixa fij les de cualquiera de los puertos del Gel o con destero a Puntarenas.

Por quintal de Carga Brbedero, Ballena y B 186n

ca la garrafón lleno (15 litros)

Chomes,

"S.n P. blo v Puerto Jesus e viceversa

" Balena

mas menores de diez anos mit d de precio.

211200021-

Nicoya

mos del Golf) de	io de 1914.
sportes Marítimos	1 mes de Julio
mpresa de Tras	ia., durante e
nas correos de la Empresa de Trasportes	Barahona & Cía., durante el
las gasolinas	de Manuel
seguirán l	

9	4
lel	1914.
080	o de
ï	Julio
aril	Ju
Z	de
rtes	ies
pods	n 1
ras	e e
le J	ant
sac	Jur
pre	1.
Em	Cia
lal	3
de	na
eos	aho
Orr	Sar
S	
is gasolinas correos de la Empresa de Trasportes Marítimos del	te Manuel Barahona & Cía., durante el mes de
1SO	Ma
SI SI	[e]
las	0
rán	
gui	
60	MARINE S

ASERRADERO A VAPOR

Pedro Canale. -- Puntarenas.

Magnifica maquinaria para la elaboración de maderas.-Existencia de tablones, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.-Surtido de maderas para construir muebles.-Tayer mecánico,-Descascaradora de arroz.-Construcción de muebles. - Se atienden toda clase de pedidos.

Manzanillo 1481138258 TEODORO ROIZ Gran Fábrica de Jabones y Velas Casa fundada en 1899 Almacén de Abarrotes y Licores PUNTARENAS COSTA RICA.

Con arreg o a la tanna

Lot día 1º y 15 de este mes, a gasolina que

Lot día 1º y 15 de este mes, a gasolina que

Manza ilo de ida y regreso.

Todos los corresponde cia po tel debe dirig ras a la EMPRESA DE TRASPORTES y la

Tede la corresponde cia po tel debe dirig ras a la EMPRESA del tráfico, cobrande

Tede la corresponde cia po tel debe dirig ras a la EMPRESA del tráfico, cobrande

Manuel Burgos

branil.—Pago los mejores precios.

Compro maderas de cedro,

su oficina en los altos de la

ABOGADO Y NOTARIO

sa de don Alberto Fait, frente Parque Victoria y el Estero.

Solame te se recivirá equipa e hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolinas. Cada pasaj ro tiene derecho a trasporte gratis de 20 kilos de equipaie. El exceso se cobrará a razón de © 0.50 por quinta o face ón de esta unidad. Las monturas o albardas pagarán con arreg o a la tarifa e firtes. l

Ballena

Manzanil o

S I In

1313

-El importe del fleta de la carga que se embarque será pagado estrictementa al contado.

Los tiquetes deben con pera se con antejo ción a la hora de salida de las embarcaciones.

El peraj ro que se embarque sin tiquete pagará una multa del 50 pg. No se devolverá el importe de ostique tas cuando el pas jero deja de hacer su via e por causas ajenas a la volunta de la Empresa.

- Las horas de sa ida vilegade da las embarcaciones serán tan aproximadas como lo permita el servicio y el est de mar.

- Los garrafones vacios o les os de licor, así como las latas de canfín, serán tasportados sin responsabilidad por parte de la Empresa, en caso de fractura o derrame.

- Para evitar reclamos se avisa al comercio que no se embarcara niegún bulto de mercadería que no teoga seña al con el ridad el púmero, la maros, nombre del destinario y lugar de su destino.

Pacific Lumber Company

SAN JOSE - UROTINA -- PUNTARENAS

Especialidad en tablillas, tabioncillos y guarniciones. Compra de maderas en trozas pagando el mejor precio. A fin de dar el mayor número de facilidades á nuestros clientes se atienden pedidos en nuestro aserradero de Pueblo Nuevo.---JAMES DAGAN---Admipistrador General.

En prodel Guanacaste

En "La Opinión" nº 24 de 6 de los corrientes he visto publicado un artículo intitulado "La impia del río Temp sque y madre del cordero," firmado solamente Corresponsal.

Como hijo que soy del Guanacaste, no he podido menos que ver con verdadero sentimiento esa publicación, la que, en puridad de verdad, debió su autor poner por mote "El cancer del Guaraca te," toda vez que ella solo tiende a obstaculizar una obra de verdadero progreso y de sentida necesidad general para los cantones de Ca-

rrillo y Liberia. Ignoro si -ea verdad o no la historia re latada por el articulista en su citada poducción, sobre el daño que actualmente causan las aguas del río Tempisque en la hacienda del señor Mayorga, y que éste reciba beneficio directo con la canalización del mismo, pero, aún siendo esto verdad, en nada disminuye el valor e importancia de la obra, pues hasta os ciegos ven muy bien el gran beneficio general que reporta. En la época de las lluvias, el camino de Ballena a Filadelfia se pone intransitable, debido a los inmensos suampos que en él se forman, y con la canalizaci n del río hasta Filadelfia, se evitan esos suampos, se acorta la distancia y se hace más cómo-

do el viaj .. La postración actual en que está la cindad de Liberia, se debe en gran parte al poco juicio de sus hijos. Sin motivo ni razón ninguna conocida, y achacables solamente a pequeñeces de pueblo chico, se ha formado entre la gente de más viso de esa ciudad, una división profunda, a extremo de que en las elecciones para Presidente, por ejemplo, ambos bandos al principio de la campaña, están a la espectativa sobre el partido que tomará el otro para irse con el contrario.

Que este grupito trata de llevar a cabo cualquier obra de progreso, y aunque se vea palpable la conveniencia y aún la necesidad de esa obra, se opone a ella el grupito contrario. Pero se opone de una manera redonda, ciega, y en sus trabajos de oposición son capaces de llegar hasta la calumnia

Allá por los años de 1894 o 1895, la fecha no viene al caso, un grupo de jóvenes liberianos recién salidos del Colegio y por lo tanto llenos de ilusiones, entre cuyos jóvenes recuerdo a Benito Santos, Manuel Chamorro y al nunca olvidado Abraham Mayorga Rivas, tomaron la iniciativa y emprendieron trabajos a fin de dotar al Cementerio público de Liberia de una baranda de hierro en sustitución de las cercas de piñuela y alambre de púas que tenía. Pero vino la oposición del grupito contrario, vino la lucha, los insultos y por último la calumnia, asegurando que el medro y solo el medro, los guiaba en aquella empresa. Y no se detuvieron allí; llevaron su furia y su pequeñez, hasta borrar a martillazos la leyenda que en una de las columnas de la puerta principal habían hecho gravar dichos jóvenes, indicativa de

la fecha en que principiaron les trabajos y el nombre de sus autor-s. Y esto dió por resultado que los jóvenes se descorazonaron viendo tanta ingratitud y miseria en sus convecinos, abandonaron la obra, y sólo el frente del Cementerio tiene baranda.

Triste, muy triste es decir estas verdades por medio de la prensa. Pero yo soy de opinion de que a grandes males, grandes

Debieran pensar un minuto siquiera mis comprovincianos, espe ialmente los liberia- i nos, el gran daño que con su proceder causan a su provincia, v el daño que mutuamente se causan. Esa división, sin motivo ni razón ninguna que la justifique, nos tiene ante el resto de la República en un concepto tristísimo, y ella da motivo para que nos traten de negros cafres. Debieran deponer esos odios casi salvajes y trabajar aunados para sacar a la provincia y a Liber a en particular de la postreción en que actualmente yace. Pues al paso que esta ciudad camina, a su decadencia, entre diez años serà mejor Bagaces; y si antes la llaman con cariño la Ciudad Blanca, después la llamarán con tristeza la Ciudad Muerta.

CRISANTO KAFFAS

La mejor máquina de coser; a módicos precios. Garantizada.



Existencia permanente de carnes en salmueras-Manteca marca La PRIMERA de puro chicharrón-Jamones y frutas conservadas Espárragos -- Salmon -- - Tocinetas

Precios sin competencia · Apartado 85

PRIMOROSA SARKIS M. BRAIS

Está para llegar una existencia de encajes búlgaros de color.-Encajes blancos y de

colores .- Finos .- BAJOS PRECIOS Se compra malz, pie'es, cueros, caucho, arroz, etc.

Lo demás está cercado como dije antes.

EXCELENTE PARA LOS NIÑOS

No hay nada que les sienta tan admirablemente á los niños como la Emulsión de Scott. Abastece los elementos más necesarios para su desarrollo, y por lo tanto debiera de dárseles cada vez que dan muestras de debilidad, enflaquecimiento, etc. La

EMULSION DE SCOTT

la recetan los más conocidos médicos; no hay medicamento que goce de tan unánime y autorizada aprobación. Absolutamente exenta de alcohol ó drogas nocivas.

PIDA SIEMPRE LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA.

Notitas

Procedentes de la ciudad de las brumas, el 30 del pasado junio ingresaron a esta villa el señor Procurador don Nabor Campos, Alcalde Primero de aquella ciudad don Kafael Cordero y don Cresencio Campos. Vienen los dos primeros a conocer y a asistir al matrimonio del último. Grata permanencia se les desea en la tierra de El Diriá.

:: El 1º del corriente, en 'a Parroquia de esta villa, contrajo matrimonio don Cresencio Campos, joven cartaginés, con la muy virtuosa señorita e inteligente institutriz Gilma Guevara Morales. Apadrinaron la boda los señores Procurador don Nabor Campos, don hafael Cordero, don Isaías Morales y don Gil Guevara con las señorita Zoraida Deliyore, doña Obdulia v. de ' aravaca, señoritas Paz Torres y Liduvina Alvarez respectivamente. Por la noche hubo un bailecito en casa de la familia Deliyore, el cual fué muy coucurrido por una gran parte de nuestra sociedad. A los recien casados se les desea una interminable luna de miel.

:: El viernes 3 de este mes, los señores ; Campos y Cordero, en compañía de don Francisco Isauro y Briceño se dirigieron a Nicoya-los primeros a conocer la muy simpática e histórica villa-a donde llegaron muy temprano de la mañana. Fueron muy bien atendidos por el culto don Antonio Ayales y por las buenas personas de aquella villa. En la noche se improvisó un bailecito a iniciativa !

del señor Briceño, el cual tuvo verificativo en la mansión de la muy honorable familia Flores. Concurrieron al bailecito la noble matrena doña Estéfana v. de Flores, quien hizo derroche de su exquisita bondad, las señoritas Higinia Flores, osita Matey, Zoraida Flores, havelita Cárdenas, Benirma Mora, Conchita Orias y otras más que no recuerdo, y los caballeros Campos, Cordero, Briceño, don Ramón Rodríguez Inspector de Escuelas, don Domingo Cárdenas, don Higinio Vega, don Alberto Caravaca y don Marcos Orozco. La improvisada fiestesita duró hasta la una de la mañana y no faltó la alegría entre los concurrentes.

Al regresar a esta villa los señores Campos y Cordero, se muestran muy satisfe hos de ese viaje, y agradecidos de las finas atenciones de que fueron objeto por parte de la sociedad y del pueblo nicoyano. Parece que harán una p blicación sobre las impresiones recibidas allá y por acá al regresar a Cartago que será el martes próximo.

CRONIQUERO

Santa Cruz, 5 de julio de 1914.

REPUBLIC TOBACCO Cº

Fábrica de Cigarrillos, Puros y Brevas Pidanse precios y muestras

al Agente para Puntarenas y Guanacaste FRANCISCO SANDINO B. Puntarenas-C. R.

Hotel AMBOS MUNDOS

El mejor situado y mejor atendido -:: :: Frente al Parque Victoria

Cantina interna

Aseo y buen trato

Higienicas habitaciones en los altos y bajos Véase el MENU de los domingos

SERVICIO A LA CARTA

Damián Aragonés, Propietario

NAROLEUN SOTO

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL - - Libres de descueatos en ventas al contado Ventas solo al por mayor - - - -Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderí s.